

SEMINARIO 10 - CAPACITACIÓN PARA DIRIGENTES

LA CREACIÓN CELESTIAL

CLASE 02/08

Ps . ANDRÉS EYZAGUIRRE RAMÍREZ

EL ÁNGEL DE JEHOVÁ

Después que David censó al pueblo, le pesó en su corazón; y dijo David a Jehová:

-He pecado gravemente por haber hecho esto; pero ahora, oh Jehová, te ruego que quites el pecado de tu siervo, porque he actuado muy neciamente.

Por la mañana, cuando David se levantó, vino Palabra de Jehová al profeta Gad, vidente de David, diciendo: "Ve y di a David: Así ha dicho Jehová: "Tres cosas te ofrezco; tú escogerás una de ellas, para que Yo la haga". Vino, pues, Gad a David, se lo hizo saber y le dijo:

- ¿Qué prefieres: que vengan siete años de hambre sobre tu tierra? ¿o que huyas tres meses delante de tus enemigos y que ellos te persigan? ¿o que haya tres días de peste en tu tierra? Piensa ahora, y mira qué debo responder al que me ha enviado.

Entonces David dijo a Gad:

-Estoy en gran angustia. Pero es preferible caer ahora en manos de Jehová, porque sus Misericordias son muchas, que caer en manos de los hombres.

Entonces Jehová envió la peste sobre Israel, desde esa mañana hasta el tiempo señalado, y murieron setenta mil hombres del pueblo desde Dan hasta Beerseba. Y cuando el ÁNGEL extendió su mano sobre Jerusalén para destruirla, Jehová se arrepintió de aquel mal, y dijo al ÁNGEL que exterminaba al pueblo: "Basta ya; detén tu mano".

El ÁNGEL DE JEHOVÁ estaba junto a la era de Arauna, el jebuseo.

Cuando David vio al ÁNGEL que castigaba al pueblo, dijo a Jehová:

-Yo pequé, yo hice lo malo; ¿qué hicieron estas ovejas? Te ruego que tu mano se vuelva contra mí y contra la casa de mi padre.

Vino Gad adonde estaba David aquel día, y le dijo: "Sube y levanta un altar a Jehová en la era de Arauna, el jebuseo".

David subió conforme al dicho de Gad, según lo había mandado Jehová. Arauna miró y vio al rey y a sus siervos que venían hacia él. Salió entonces Arauna, se inclinó delante del rey, rostro a tierra, y dijo:

-¿Por qué viene mi señor, el rey, a ver a su siervo?

David respondió:

-Para comprarte la era y edificar en ella un altar a Jehová, a fin de que cese la mortandad del pueblo.

Arauna dijo a David:

-Tome y ofrezca mi señor el rey lo que bien le parezca; ahí tienes bueyes para el holocausto, los trillos y los yugos de los bueyes para leña.

Todo esto, oh rey, Arauna lo da al rey. Luego dijo Arauna al rey:

-Jehová, tu Dios, te sea propicio.

El rey dijo a Arauna:

-No; la compraré por su precio; porque no ofreceré a Jehová, mi Dios, holocaustos que no me cuesten nada.

Y David compró la era y los bueyes por cincuenta siclos de plata. Edificó allí David un Altar a Jehová, y sacrificó holocaustos y ofrendas de paz. Entonces Jehová oyó las súplicas de la tierra y cesó la plaga en Israel". (2S.24:10-25)



Jacob luchó con el Ángel de Jehová en Peniel

CONCEPTO

- Todo ÁNGEL que Dios envía a ejecutar sus órdenes aparentemente, debería ser llamado el ÁNGEL de JEHOVÁ o el ÁNGEL de YAVEH.

- Pero el misterioso personaje así llamado en la Biblia, tiene ciertas particularidades que lo hacen completamente distinto a cualquier otra criatura angélica:

1).- Es uno con Dios y siendo semejante Él, a su vez es una Persona disrinta.

2).- Habla como si fuera Dios Padre mismo.

3).- Su Presencia se confunde con la de Dios. Es una Verdadera "TEOFANIA" (Aparición de Dios).

Por todo ello se puede llegar a la conclusión de que el ÁN-

GEL DE JEHOVÁ es una verdadera **TEOFANÍA**. El **ÁNGEL DE JEHOVÁ**, se representa en la Escritura como un ser celestial enviado por Dios para tratar con los hombres como su agente personal o vocero. Y es que en muchos pasajes se le hace prácticamente idéntico a Dios mismo, y en ocasiones habla no solamente en el Nombre de Dios sino como Dios, usando la primera persona del singular –**Gn.16: 7ss.y21:17ss.** con Agar; **Gn.22:11ss.** en el sacrificio de Isaac; **Gn.31:13** con Jacob "**Yo soy el Dios de Bettel**"; **Éx.3:2** con Moisés entre la zarza ardiente; **Jue.6: 11ss.** con Gedeón. Algunas veces se le distingue de Dios **2S.24:16; Zac.1:2.** Zacarías no mantiene esta distinción en forma sistemática (**Zac.3:1ss.;12:8**).



El **ÁNGEL DE JEHOVÁ** acampa alrededor de los que le temen, defendiéndolos

A Dios El Padre, nadie lo ha podido ver jamás (**Éx.33:20; Jn.1:18; 1Ti.6:16**).

Pero es el Hijo Unigénito quién lo ha manifestado y ello no solo por su encarnación en el N.T., sino que ya en el A.T. por sus apariciones como el **ÁNGEL DE JEHOVÁ**.

"Jesús le dijo: -Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida; nadie viene al Padre sino por Mí. Si me conocierais, también a mi Padre conoceríais; y desde ahora lo conocéis y lo habéis visto. Felipe le dijo:

-Señor, muéstranos el Padre y nos basta.

Jesús le dijo: -¿Tanto tiempo hace que estoy con vosotros y no me has conocido, Felipe? EL QUE ME HA VISTO A MÍ HA VISTO AL PADRE; ¿cómo pues, dices tú: "Muéstranos el Padre"? ¿NO CREES QUE YO SOY EN EL PADRE Y EL PADRE EN MÍ? Las Palabras que Yo os hablo, no las hablo por mi propia cuenta, si-no que el PADRE, QUE VI-VE EN MÍ, él hace las obras. CREEDME QUE YO SOY EN EL PADRE, Y EL PADRE EN MÍ; de otra manera, creedme por las mismas obras". (**Jn.14:6-11**)

En el N.T. no hay ninguna posibilidad de confundir al **ÁNGEL DEL SEÑOR** o de **YAHVEH** o de **JEHOVÁ** con Dios.

En el Libro de Daniel, El profeta hace una clara descripción del S. Jesús, como el Mensajero que le comunica una Revelación sobre los últimos tiempos:

"Y el día veinticuatro del mes primero estaba yo a la orilla del gran río Hidekel (Tigris). Y alcé mis ojos y miré, y he aquí un varón vestido de lino, y ceñidos sus lomos de oro de Ufaz. Su cuerpo era como de berilo y su rostro parecía un relámpago y sus ojos como antorchas de fuego, y sus brazos y sus pies como de color de bronce bruñido, y el sonido de sus Palabras como el estruendo de una multitud...

He venido para hacerte saber lo que ha de venir a tu pueblo en los postreros días; porque la Visión es para esos días...

Pero he aquí, uno con semejanza de Hijo de hombre

tocó mis labios. Entonces abrí mi boca y hablé, y dije al que estaba delante de mí: Señor mío, con la visión me han sobrevenido dolores, y no me queda fuerza.

¿Cómo, pues, podrá el siervo de mi Señor hablar con mi Señor? Porque al instante me faltó la fuerza, y no me quedó aliento. Y aquel que tenía semejanza de hombre me tocó otra vez, y me fortaleció".

(**Dn.10:4-6, 14, 16-18**)

De esta forma se armonizan los textos del A.T. -donde creyentes tuvieron un encuentro real con el S, Jesús-; con los del N.T., en base de los cuales se nos afirma que el S. Jesús también es el Padre.

En el A.T. hay textos que nos mencionan estos especiales encuentros de algunos personajes Bíblicos con Dios:

"Así se quedó Jacob solo y luchó con él un Varón hasta que rayaba el alba...

Y le dijo el varón: -Déjame porque raya el alba. Jacob le respondió: -No te dejaré, si no me Bendices.

-¿Cuál es tu nombre? -le preguntó el Hombre -Jacob, -respondió él. Entonces el hombre dijo: -Ya no te llamarás Jacob, sino Israel, porque has luchado con Dios y con los hombres y has vencido.

-Declárame ahora tu Nombre -le preguntó Jacob.

-¿Por qué preguntas por mi Nombre? -respondió el Hombre. Y lo Bendijo allí mismo. Jacob llamó Peniel a aquel lugar, porque dijo: "Ví a Dios cara a cara, y fue librada mi alma".

(**Gn.32:24-30**)

Asimismo en **Éx.24:9** se nos relata:

"Subieron Moisés y Aarón, Nadab y Abiú, junto con setenta de los Ancianos de Israel, y vieron al Dios de Israel". Y que se corresponde con **Hch.7:38; en donde se nos aclara que fue el **ÁNGEL de JEHOVÁ** que se apareció a Moisés:**

"Este es aquel Moisés que estuvo en la congregación en el desierto con el Ángel que le hablaba en el Monte Sinaí, y con nuestros padres, y que recibió Palabras de vida para darnos"



CASOS BÍBLICOS:

En **Génesis 16:7-14**, encontramos a Agar huyendo de Sara, la esposa de Abraham. El **ANGEL DE JEHOVA** la halló. Al hablar con ella, Agar comprendió que lo estaba haciendo con Dios mismo y pronunció una tremenda confesión de fe:

"La halló el ÁNGEL DE JEHOVÁ junto a una fuente de agua en el desierto, junto a la fuente que está en el camino de Shur. Y le dijo:

-Agar, sierva de Sarai, ¿de dónde vienes y a dónde vas? Ella respondió:

-Huyo de delante de Sarai, mi señora.

Le dijo el ÁNGEL DE JEHOVÁ:

-Vuélvete a tu señora y ponte sumisa bajo su mano.

Le dijo también el ÁNGEL DE JEHOVÁ:

-Multiplicaré tanto tu descendencia, que por ser tanta no podrá ser contada.

Y añadió el ÁNGEL DE JEHOVÁ:

-Has concebido y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Ismael porque Jehová ha oído tu aflicción. Será un hombre fiero, su mano se levantará contra todos y la mano de todos contra él; y habitará delante de todos sus hermanos (Su descendencia es la de los ÁRABES).

Entonces dio Agar a JEHOVÁ, que hablaba con ella, el nombre de: 'TU ERES EL DIOS QUE ME VE'; porque dijo: '¿Acaso no he visto aquí al que me ve?'. Por lo cual llamó al pozo: 'Pozo del viviente-que-me-ve'. Este pozo está entre Cades y Bered" (Gn.16:7-14)



El Ángel de Jehová visita a Agar e Ismael

En Génesis 18:1-5, Abraham es visitado por Dios mismo, esta TEOFANÍA se le muestra como la Santísima Trinidad: Tres Varones. Comparte con ellos alimentos que les prepara un criado y le anuncian que será padre dentro de un año. Allí es donde se ríe Sara, al escuchar detrás de la puerta de la tienda, en su injustificada incredulidad, por la condicional avanzada edad de ambos. Le anuncian que harán de su descendencia una nación grande y fuerte. Dos de los tres varones partieron a SODOMA y GOMORRA a aplicar el Castigo Divino por su gran corrupción y pecado. Pero se presentaron en Sodoma, a LOT, el pariente de Abraham, como ÁNGELES:

"Jehová se le apareció a Abraham en el encinar de Mamre, estando él sentado a la puerta de su tienda a la hora de más calor. Alzó los ojos y vio a tres varones que estaban junto a él. Al verlos, salió corriendo de la puerta de su tienda a recibirlos, se postró en tierra y dijo: -Señor, si he hallado gracia en tus Ojos, te ruego que no pases de largo junto a tu siervo. Haré traer ahora un poco de agua para que lavéis vuestros pies; y lego os recostéis debajo de un árbol, Traeré también un bocado de pan, para que repongáis vuestras fuerzas antes de seguir, pues por eso habéis pasado cerca de vuestro siervo. Ellos dijeron: -Haz como has dicho". (Gn.18:1-5)



La Teofanía de Abraham en Mamre

En Génesis 22:11-18, se relata el momento en que Abraham va a sacrificar a Isaac, su hijo, por solicitud del Señor. El ANGEL DE JEHOVA, lo impide. Una auto-confesión de este ÁNGEL, sorprende:

"No extiendas tu mano sobre el muchacho ni le hagas nada, pues ya sé que temes a Dios, por cuanto NO ME REHUSASTE a tu hijo, a tu único hijo... Por MI MISMO he Jurado, dice Jehová, que por cuanto has hecho esto y no me has rehusado a tu hijo, tu único hijo, de cierto te Bendeciré y

multiplicaré tu descendencia".



El Ángel de Jehová impidió el sacrificio

En Génesis 31:10-13, encontramos a Jacob, soñando con la posible solución del problema que lo aquejaba más de veintidós años, pues tenía rebaños propios que Dios se los había permitido, pero su suegro Labán no quería reconocerlo. El ANGEL DE JEHOVA, le habla y también le hace una confesión similar:

"YO SOY EL DIOS DE BETTEL, donde tu ungiste la piedra y donde me hiciste un voto. Levántate ahora y sal de esta tierra; vuélvete a la tierra donde naciste".



"Yo soy el Dios de BETTEL"

En Éxodo 3 y 4, se relata el diálogo de Dios con Moisés Instruyéndolo en el monte Horeb, sobre la liberación de su pueblo en Egipto. Pero "Allí se le apareció EL ANGEL DE JEHOVA en una llama de fuego, en medio de una zarza", Toda la Biblia nos asegura que la Ley, fue ministrada a los hombres por medio de los ANGELES en el Monte Sinaí. Pero cuando en el Horeb, Moisés tuvo curiosidad porque la zarza de fuego ardía y no se consumía, al acercarse, el Ángel de Jehová le habla:

"Yo soy el Dios de tu padre, el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob.

Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios". (Éx.3:6)

Aquí, la Biblia nos está diciendo que quién habló antes en el Monte Horeb con Moisés, realmente, fue Dios mismo.



Dios le dijo: "No te acerques; quita el calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, Tierra Santa es" (Éx.3:5)

En Jueces 6:11-23, encontramos el llamamiento del joven Gedeón para liberar a Israel, comandando sus ejércitos. El ANGEL DE JEHOVA va a visitarlo, pero en el transcurso de la conversación ubicamos ésta desconcertante afirmación,

respecto del Ángel de Jehová que lo visitaba, mientras Gedeón se disponía a prepararle comida: "Jehová le contestó: **Yo esperaré hasta que vuelvas**' (v.6:19).

Y por supuesto que lo esperó, mientras Gedeón preparaba la comida y el relato bíblico prosigue: "Entonces el **ÁNGEL de DIOS le dijo: ... (v.20)**, y así se le sigue llamando en el resto del relato.



EL Ángel de Jehová tocó la carne y los panes que trajo Gedeón y el fuego los consumió (Jue.6:21)

En **Jueces 13:3-23**, también encontramos la historia de los padres del Juez Sansón. Recibieron la visita del ANGEL DE JEHOVA... Y les fue anunciado su milagroso nacimiento, pariendo de la matriz estéril de su madre.

Dos detalles desconciertan en los versos 18 y 22:

"**EL ÁNGEL DE JEHOVÁ respondió: ¿por qué preguntas por mi nombre, que es un Nombre ADMIRABLE?**".

"Y dijo Manoá a su mujer: **-Ciertamente moriremos, porque HEMOS VISTO A DIOS**".

Nuevamente, una vez más, se dio esta curiosa descripción.



El Juez Bíblico Sansón, y su sobrenatural fuerza, fue el fruto de una milagrosa concepción

En **Zac.1:8-21**, un Ángel le explica al profeta Zacarías ciertas cosas, referidas al ANGEL DE JEHOVÁ:

Tuve una visión durante la noche: Vi a un hombre que cabalgaba sobre un caballo alazán y estaba entre los mirtos que había en la hondonada, y detrás de él había caballos alazanes, overos y blancos.

Entonces pregunté: **-¿Quiénes son estos, señor mío?**

Y el **ÁNGEL que hablaba conmigo me respondió: -Yo te enseñaré quiénes son estos.**

Y el **hombre** que estaba entre los mirtos dijo: **-Estos son los que Jehová ha enviado a recorrer la Tierra. Entonces ellos hablaron a aquel ÁNGEL DE JEHOVÁ que estaba entre los mirtos, y le dijeron:**

-Hemos recorrido la Tierra, y hemos visto que toda la Tierra está tranquila y en calma.

El **ÁNGEL DE JEHOVÁ exclamó: -Jehová de los ejércitos, ¿hasta cuándo no tendrás piedad de Jerusalén y de las ciudades de Judá, con las cuales has estado enojado por espacio de setenta años?**

JEHOVÁ dirigió Palabras buenas, Palabras de consuelo, al Ángel que hablaba conmigo. Entonces el ÁNGEL que hablaba conmigo me dijo: 'Proclama: "Así ha dicho JEHOVÁ de los ejércitos: "Celé con gran Celo a Jerusalén y a Sión Pero siento Gran Ira contra las naciones despreocupadas, pues cuando Yo estaba un poco enojado, ellas

se aprovecharon para agravar el mal. Por tanto, así ha dicho Jehová: Me vuelvo a Jerusalén con Misericordia", Y en **Zacarías 3:1-4**, ocurre algo más curioso. EL ANGEL DE JEHOVA ¡PERDONA PECADOS:

"Luego me mostró al Sumo sacerdote Josué, el cual estaba delante del **ÁNGEL DE JEHOVÁ**, mientras el Satán estaba a su mano derecha para acusarlo. Entonces dijo **JEHOVÁ al Satán: "¡Jehová te reprenda, Satán! ¡Jehová, que ha escogido a Jerusalén, te reprenda! ¿No es este un tizón arrebatado del incendio? Josué, que estaba cubierto de vestiduras viles, permanecía en pie delante del ÁNGEL. Habló el ÁNGEL y ordenó a los que estaban delante de Él: 'Quitadle esas vestiduras viles'. Y a él le dijo: 'Mira que he QUITADO DE TI TU PECADO y te he hecho vestir de ropas de gala"**.

¿QUIÉN ES REALMENTE EL ÁNGEL DEL SEÑOR?

Curiosamente este **ÁNGEL** revela el Rostro de Dios, tiene una Individualidad diferente: "**El Padre y Yo Uno somos**" (Jn.16:30). Ver también: **Gé.32:30**; y la opción de **PERDONAR** pecados: "**Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene Potestad en la Tierra para perdonar pecados...**" (Mt.9:2-6) y el **NOMBRE DE DIOS** está en **ÉL (Éx. 23:21)**:

"Yo envío **Mi ÁNGEL** delante de ti, para que te guarde en el camino y te introduzca en el lugar que Yo he preparado. **Compórtate delante de Él y oye su Voz; no le seas rebelde, porque ÉL NO PERDONARÁ vuestra rebelión, PUES MI NOMBRE ESTA EN EL**".

- Y su Presencia equivale a la misma Presencia Divina:

"El que me ha visto a **Mí** ha visto al Padre, ¿Cómo, pues, dices tú: 'Muéstranos el Padre?' ¿No crees que Yo Soy en el Padre y el Padre en Mí?" (Jn.14:9b-10a).

Algo muy similar lo encontramos en:

"Ve, pues, ahora, lleva a este pueblo adonde te he Dicho **Mi ANGEL** irá delante de ti, pero en el Día del Castigo, los Castigaré por su pecado". (Ex.32:34)

"Jehová le dijo: **MI PRESENCIA** te acompañará y dará descanso". (Ex. 33:14)

"En toda angustia de ellos él fue angustiado, y el **ÁNGEL DE SU FAZ** los salvó; en su Amor y su Clemencia los Redimió, los Trajo y los Levantó todos los días de la antigüedad". (Is. 63:9)

Vimos que su nombre es un Nombre "**ADMIRABLE**" (Jue. 13:18). El Nombre del Mesías también iba a ser "**ADMIRABLE**" (Is.9:6):

"Porque un niño nos ha nacido, hijo nos ha sido dado y el principado sobre su hombro. Se llamará su Nombre "**Admirable Consejero**", "**Dios Fuerte**", "**Padre Eterno**", "**Príncipe de Paz**"(i):



De pronto hubo un gran terremoto, pues un **ÁNGEL DEL SEÑOR** bajó del Cielo, se acercó, hizo rodar la losa del sepulcro y se sentó en ella. Su aspecto era como un rayo, y su vestido blanco como la nieve. Los guardias temblaron de miedo y se quedaron como muertos. Pero **EL ÁNGEL**, dirigiéndose a las mujeres, les dijo: "**No temáis; sé que buscáis a Jesús, el crucificado. No está aquí. Ha resucitado**" (Mt.28:2-6)

A Dios, nadie, lo ha podido ver jamás (Éx.33:20; Jn.1:18; ITi.6:16). Pero el SEÑOR JESUS lo ha manifestado en el NUEVO TESTAMENTO:

"Jesús clamó y dijo: 'El que cree en mí, no cree en Mí, sino en el que Me Envío; y el que me ve, **VE AL QUE ME ENVIO**'. (Jn.12:45)

"Jesús le dijo: 'El Espíritu de Verdad me Glorifica porque tomará de lo Mío y os lo dará saber. **Todo lo que tiene el Padre es Mío**; por eso dije que tomará de lo Mío y os lo hará saber'. (Jn.16:14)

- En el ANTIGUO TESTAMENTO, quién ha venido haciendo como "EL ÁNGEL DE JEHOVA" necesariamente ha tenido que ser el mismo S. JESUCRISTO. Y si queda alguna duda al respecto, detengámonos en estas dos semejanzas de la descripción del Hijo del Hombre en Gloria, tanto en el A.T como del N.T.:

"Y alcé mis ojos y miré, y he aquí un **Varón** vestido de lino, y ceñidos sus lomos de oro de Ufaz. Su cuerpo era como de berilo, y su rostro parecía un relámpago, y sus ojos como antorchas de fuego, y sus brazos y sus pies como de color de bronce bruñido, y el sonido de sus Palabras como el estruendo de una multitud...

Pero he aquí, uno con semejanza de **Hijo de Hombre** tocó mis labios. Entonces abrí mi boca y hablé y dije al que estaba delante de mí: Señor mío, con la visión me han sobrevenido dolores, y no me queda fuerza. ¿Cómo, pues, podrá el siervo de mi Señor hablar con mi Señor? Porque al instante me faltó la fuerza, y no me quedó aliento. Y aquel que tenía semejanza de **Hombre** me tocó otra vez, y me fortaleció". (Dn.10:5-6 y 16-18)

"Vi siete Candelabros de oro y en medio de los siete Candelabros a uno semejante al **Hijo del Hombre**, vestido de una ropa que llegaba hasta los pies, y tenía el pecho ceñido con un cinto de oro, su cabeza y sus cabellos eran blancos como blanca lana, como nieve; su ojos, como llama de fuego. Sus pies eran semejantes al bronce pulido, refulgente como en un horno, y su voz como el estruendo de muchas aguas. En su diestra tenía siete estrellas; de su boca salía una espada aguda de dos filos y su rostro era como un Sol cuando resplandece con toda su fuerza". (Ap.1:12b-16)



"Jesucristo es el mismo, ayer, hoy y por los siglos"

Los creyentes que tuvieron un encuentro con este AN-GEL de JEHOVÁ" realmente TUVIERON UN ENCUENTRO personal con el Cristo, como el DIOS de Israel.

En **Daniel 10:4-21**, el "Muy Amado" o el "Hombre de las predilecciones", nos relata su grata experiencia con el SEÑOR JESUS, reconociéndolo como "EL Hijo del Hombre". El Señor nunca ha dejado de asistir a su pueblo:



"Alcé mis ojos y miré, y vi un Varón vestido de lino fino y ceñida su cintura con oro de Ufaz. Su cuerpo era como el Berilo, su rostro parecía un relámpago, sus ojos como antorchas de fuego, sus brazos y sus pies como de color de bronce bruñido, y el sonido de sus Palabras como el estruendo de una multitud... Pero he aquí, uno con semejanza de **Hijo de Hombre** tocó mis labios. (Dn.10:5-7)

En **Zacarías 3:1-5**, el ÁNGEL de JEHOVÁ actúa exactamente, igual como lo hace el S. JESÚS, abogado nuestro, defendiendo al Sumo Sacerdote Josué, acusado por SATHANÁS.

El "ÁNGEL FUERTE" de **Apocalipsis 10:1-11**; indudablemente debe ser el SEÑOR JESÚS:

"Vi descender del Cielo otro Ángel Fuerte, envuelto en una nube, con el arco iris sobre su cabeza. Su rostro era como el Sol y sus pies como columnas de fuego. Tenía en su mano un librito abierto; puso su pie derecho sobre el mar y el izquierdo sobre la tierra"



El ángel Fuerte con un pie en la tierra y el otro en el mar y el rollo en su mano

FUNCIONES DEL ÁNGEL DEL SEÑOR

Las principales FUNCIONES del ÁNGEL DEL SEÑOR, es ser el ejecutor de varias formas de MINISTRACIÓN DIVINA:

1).- SON AGENTES DE JUICIO Y CASTIGO

En **2 Samuel 24:15-17**, EL ANGEL DE JEHOVÁ aplica el castigo que había escogido el rey David, entre las tres opciones que Dios le había dado a escoger. En tres días murieron 70,000 hombres por la peste.

En **2 Reyes 19:35**, EL ANGEL DE YAHVEH, exterminó a 185.000 asirios en su campamento. Senaquerib, su rey, partió y regresó a Nínive, donde se quedó. Eran los tiempos del rey Ezequías.

"Sean como el tamo delante del viento y el ANGEL DE JEHOVA los acose". (Sal35:5s)

Ver también: **Hch.12:23** en donde el ÁNGEL DEL SEÑOR que allí se menciona, hiere de muerte al rey Herodes. Solo pareciera un simple ejecutor del Juicio Divino.

2).- PROTECTORES Y LIBERADORES

A la salida de la esclavitud de Egipto, cuándo el Faraón con sus carros de guerra perseguían a Israel, EL ÁNGEL DE JEHOVA, se interpuso entre ambos (**Ex.14:19**).

El ANGEL DE JEHOVA acampa alrededor de los que lo temen, DEFENDIÉNDOLOS (**Sal.34:7**).



"El ANGEL DE JEHOVÁ acampa alrededor de los que lo temen y los defiende" (Sal.34:7)

"En toda angustia de ellos él fue angustiado, y el ANGEL DE SU FAZ los salvó; en su Amor y su Clemencia los redimió, los trajo y los levantó todos los días de la antigüedad". (Is.63:9)

Ver: **3:28,6:22; Hch.5:19y12:7-11.**

3).- DAN DIRECCION E INSTRUCCION

En **Gn.16:6-14**, se nos relata como el **ÁNGEL DE JEHOVÁ** se presentó para Consolar y Ayudar a Agar (**Gn.16:7**), la concubina de Abraham y madre de Ismael, cuando ella y el niño estaban moribundos en el desierto por huir de Sara, la esposa del patriarca. Ella dio un Nombre a Jehová que hablaba con ella (**Gn.16:13a**) y afirmó convencida al Ángel: **"Tu eres el Dios que me ve"** (**Gn.13b**) y le agregó: **"¿Acaso no he visto aquí al que me Ve?"** (**Gn.16:13c**) Asimismo, Abraham confiaba que el **ANGEL DE JEHOVA**, allanaría el que su criado trajese a la futura esposa de su hijo Isaac, de entre su parentela, sin necesidad de que él te fuera a escogerla (**Gn.24:7,40**).

El **ÁNGEL del SEÑOR** en **Éx.23:23**, parte delante de Israel para conducirlos en su marcha a la Tierra Prometida.

El **ANGEL DE JEHOVÁ**, asistió a Elías en su congoja, le dio de comer una torta cocida sobre ascuas y agua y así fortalecido anduvo cuarenta días y cuarenta noches (**1R.19:7,11**).

El reinado de Ocozías, en Samaria, fue muy corto; después de dos años, murió. El **ANGEL DE JEHOVÁ**, comunicó con anticipación esta muerte al profeta. La causa fue la desobediencia del rey, al recurrir en consulta a Baalzebub, dios de Ecrón: 'Si iba a sanar de sus heridas'; como si no hubiera Dios en Israel (**2R.1:3,15**).

Ver: **Mt.2:13,1; Hch.8:26.**

4).- COMUNICADORES de NACIMIENTOS MILAGROSOS:

El **ANGEL DE JEHOVA** se apareció a la mujer de Manoa, que era estéril y le anunció que iba a ser madre del futuro y poderoso Juez de Israel **SANSÓN** (**Jue.13:3**).

El **ANGEL DE JEHOVÁ** se apareció a Zacarías (**Lc.1:11-12**) y le anunció que su estéril mujer Elisabet daría a luz un hijo, a pesar de su edad avanzada (**Lc.1:7 y 18**): Este hijo fue **JUAN EL BAUTISTA**, Precursor del Mesías.

A los pastores de Belén, el **ANGEL DE JEHOVÁ**, les anunció el Nacimiento del Mesías (**Lc.2:9-11**).

"Y se les presentó un ÁNGEL DEL SEÑOR y la Gloria del Señor los rodeó de resplandor, y tuvieron gran temor. Pero el Ángel les dijo:

- 'No temáis, porque yo os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es Cristo el Señor' ".



El Ángel del Señor con Manoa, Zacarías y los pastores de Israel

Ver también: **Mateo 1:20-21:**

"Pensando él en esto, un ÁNGEL DEL SEÑOR se le apareció en sueños y le dijo: "José, hijo de David, no temas recibir a María tu mujer, porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es. Dará a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús, porque Él Salvará a su pueblo de sus pecados".



"El Ángel del Señor anunció a María y concibió del Espíritu Santo" (**Lc.1:26-33**)

5).- A VECES NO PUEDE SER RECONOCIDO

La mujer de Manoa y él mismo no lo podían reconocer (**Jue.13:10y16**)

El adivino Balaam, en su desobediencia fue impedido por el **ANGEL DEL SEÑOR** para que no fuera a maldecir a Israel, conforme al encargo del rey Balac de Moab, la mula sobre la que iba siendo transportado lo podía distinguir en ese impedimento, pero él no lo podía ver (**Nm.22:2**).



"El Ángel de Jehová le dijo: ¿Porqué has azotado al asna estas tres veces? Yo soy el que ha salido a resistirte, porque tu camino es perverso delante de mí" (**Nm.22:32**)

6).- SE LE ACEPTA COMO UN SER DIVINO ADOPTANDO FORMA HUMANA, PERO A QUIEN SE LE RECONOCE COMO A DIOS MISMO

"Jehová se le apareció a Abraham en el encinar de Mamre, estando él sentado a la puerta de su tienda, a la hora de más calor. Alzó los ojos y vio a tres varones que estaban junto a él. Al verlos salió corriendo de la puerta de su tienda a recibirlos, se postró en tierra y dijo: -Señor, si he hallado Gracia en tus Ojos, te ruego que no pases de largo junto a tu siervo". (**Gn.18:1-3**)

Y otras veces se le confunde como a un simple visitante: **"Llegaron, pues, los dos ÁNGELES a Sodoma a la caída de la tarde; y Lot estaba sentado a la puerta de Sodoma. Al verlos, Lot se levantó a recibirlos, se inclinó hacia el suelo y les dijo: -Ahora, mis Señores, os ruego que vengáis a casa de vuestro siervo para alojaros y lavar vuestros pies. Por la mañana os levantaréis y seguiréis vuestro camino".** (**Gn.19:1-2**)



Lot y sus hijas escapando de la destrucción de Sodoma y Gomorra. Más abajo la estatua de sal en que quedó convertida su mujer.

Ver también **Génesis 16:13-14.**

Pero es bueno siempre recordar la clara advertencia que nos hace al autor de la Epístola a los **HEBREOS**:

"Permanezca el amor fraternal. No os olvidéis de la hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ÁNGELES". (**Heb.13:1-2**)

En relación directa con lo que se nos recomienda antes: **"Compartid las necesidades de los santos, practicad la hospitalidad".** (**Ro.12:13-14**)

¡QUE EL SEÑOR LOS BENDIGA SIEMPRE!

Ps. Andrés Eyzaguirre Ramírez